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LA volonté divine était que les humains  
 croissent sur la terre et la remplissent 

d’enfants de Dieu. Pour cela il aurait fallu que 
les hommes se conduisent d’une manière digne 
de la vocation qui leur était proposée.

Notre vie dépend de notre ligne de conduite. 
Si nous menons une existence désordonnée, 
elle sera de courte durée parce que notre orga-
nisme sera usé en peu de temps. Si notre vie 
est moins déséquilibrée, sa longévité augmen-
tera. Notre mentalité nous facilite aussi plus ou 
moins l’accès auprès de l’Eternel. Comme les 
Ecritures le disent: «Celui qui aime la pureté 
du cœur a le Roi pour ami.» Notre cher Sauveur 
a promis: «Heureux ceux qui ont le cœur pur, 
car ils verront Dieu.»

La ligne de conduite stupide et folle des 
humains les empêche de reconnaître les voies 
divines. C’est pourquoi le prophète Esaïe a dû 
dire au peuple d’Israël de la part de l’Eternel: 
«Mes voies ne sont pas vos voies, et mes pen-
sées ne sont pas vos pensées.» Il pourrait nous 
le dire aussi. C’est seulement dans la mesure 
où nous suivons les voies magnifiques et mer-
veilleuses de l’Eternel que nous sommes en 
accord avec Lui.

Esaïe dit au chapitre 58 de son livre que 
l’Eternel ne prend pas plaisir en celui qui 
courbe la tête hypocritement, ni à toutes les 
démonstrations religieuses extérieures que les 
Juifs pratiquaient. Il ajoute: «Quel est le sabbat 
qui plaît à l’Eternel? C’est de s’éloigner du mal. 
Quand tu vois un homme nu, couvre-le, s’il a 
faim, donne-lui à manger, s’il a soif, donne-lui 
à boire; détourne-toi de tes mauvaises actions 
et de ton égoïsme, voilà le sabbat qui plaît à 
l’Eternel.»

Lorsque nous entrons dans la lice, nous 
sommes des pierres brutes. Si nous n’aimons 
pas les leçons qui doivent nous transformer, cela 
prouve que nous n’aimons pas les voies divines, 
tout en nous présentant comme un serviteur de 
Dieu. C’est ce que le prophète Malachie disait 
déjà au peuple d’Israël. Ce n’est donc pas seu-
lement une tendance actuelle.

Si les frères de Joseph avaient été mis au 
pied du mur et qu’on leur eût dit : «Vous n’êtes 
pas des descendants d’Abraham!», ils auraient 
crié à la profanation. Pourtant le Seigneur Jésus 
montre la vérité d’une manière claire et précise. 
Il dit : «Vous êtes des enfants d’Abraham si vous 
avez la foi d’Abraham. Vous êtes des enfants 
de Dieu si vous avez de l’amour.»

L’amour n’est ni grossier ni impertinent. Il est 
plein de bonté, de douceur, d’amabilité. Quand 
on vient au contact de la lumière véritable, on 
ne peut plus se tromper par de faux raisonne-

ments. La vérité est un projecteur qui éclaire 
jusqu’au plus profond de notre cœur.

C’est ce qui est montré dans le chapitre 19 de 
l’Apocalypse. La lumière qui est apportée ac-
tuellement au peuple de Dieu y est représentée 
symboliquement par un ange qui se tient dans 
le soleil et qui éclaire tous les cœurs sincères.

Il s’agit donc de nous mettre en accord avec 
la vérité. Nous ressentirons alors toute la grâce 
divine. Nous savons, par la connaissance de 
la loi des équivalences, que si nous faisons le 
nécessaire, la bénédiction ne peut pas nous 
échapper. D’autre part, selon cette même loi, 
la malédiction est le résultat automatique de 
la pratique du mal.

La loi divine nous donne des points de repère 
qui ne trompent pas. Elle montre que tout ce 
qui est égoïste crispe les nerfs et tout ce qui est 
altruiste les délasse. Le salaire du péché c’est 
la mort, on ne peut pas s’opposer à cette vérité. 
Il n’est donc pas question de prendre à témoin 
un flot de passages bibliques pour s’excuser 
et se tromper par de faux raisonnements. Il 
faut renoncer à soi-même et prendre à cœur 
les conditions que le Seigneur nous propose. 
La réussite est alors certaine. C’est ce qui n’a 
pas été observé par les humains. Les difficultés 
s’accentuent toujours plus pour eux, parce que 
leur égoïsme s’est encore accru.

Le Seigneur a tout merveilleusement agencé 
sur la terre. Chaque chose est bien à sa place. 
Il a installé un magnifique système d’éclairage 
pour que la terre soit illuminée pendant le jour. 
Il a aussi établi la nuit. Pendant la journée, 
l’homme déploie ses facultés par un travail 
qui devrait honorer l’Eternel; de même, la 
végétation se développe et loue le Créateur. 
La nuit invite l’homme au sommeil pendant 
lequel son organisme peut ainsi se ravitailler 
complètement.

Si nous mettons tout notre cœur à suivre le 
programme établi par le Seigneur, en étant 
dociles et obéissants, l’action bénissante de ce 
programme vécu se fera sentir d’une manière 
heureuse et profitable sur notre être entier. La 
loi divine prévoit que celui qui est méchant, 
malhonnête ou même simplement ingrat ne 
peut pas être heureux. Le bonheur est le pro-
duit direct de l’affection donnée et également 
de la reconnaissance ressentie au fond du 
cœur.

La vie est le résultat des fonctions des organes 
du corps. Le bonheur et le malheur sont aussi 
un produit. Celui qui a un mauvais caractère 
est malheureux, tandis que celui qui est noble 
se sent dans la joie. Le caractère d’un individu 
ne se forme pas en un jour. Il se manifeste in-

sensiblement par ce que nous pensons, disons 
et faisons.

Le Seigneur se choisit un peuple qui porte son 
Nom. Cela signifie qu’il veut des amis ayant le 
même caractère que lui, désireux de s’associer 
à son œuvre magnifique pour établir sur la terre 
le Royaume de la Justice et de la bénédiction.

J’ai pour ma part ressenti profondément la 
consolation contenue dans les voies de l’Eter- 
nel. Je puis certifier qu’elle est si complète que 
lorsqu’on la possède, rien ne peut plus nous 
rendre malheureux. Le malheur ne vient pas 
de l’extérieur, il vient de l’intérieur. Les pen-
sées jouent un rôle très grand dans notre vie 
journalière. A mon réveil, si je pense à toutes 
les bénédictions que l’Eternel m’a accordées, je 
me sens débordant de joie et d’allégresse. Au 
contraire, si je pense à toutes les méchancetés 
qu’on m’a faites, j’ai du chagrin et je suis déçu!

Les voies de l’Eternel sont admirables. Il n’a 
besoin ni de surveillants, ni de gendarmes, ni 
de tribunaux. Le tribunal se trouve dans notre 
cœur. Si nous faisons le mal, nous développons 
un vilain caractère; si nous cultivons la vertu, 
notre caractère s’améliore, devient aimable et 
bienveillant.

Comme je l’ai dit, un caractère ne se forme 
pas du jour au lendemain. C’est l’addition de 
nos habitudes qui constitue notre mentalité. 
C’est là la haute science de la vérité. Tous les 
humains grands et petits seront obligés de venir 
à l’école du Seigneur pour apprendre ce que 
tout homme doit connaître pour être viable.

Quelle joie immense c’est pour nous, à la 
veille de ce temps de troubles et de règlement 
de comptes qui arrive à grands pas, de nous 
occuper de choses qui ne passeront pas et seront 
des bénédictions ineffables! Elles apporteront à 
tous la délivrance, la bénédiction et le bonheur. 
L’Eternel a créé les humains pour qu’ils soient 
heureux. Ce bonheur, nous le ressentons déjà 
au milieu de nous lorsque notre cœur est bien 
disposé et ouvert aux influences divines.

Si nous ne vivons pas le programme, nous 
ne pouvons évidemment pas être joyeux, ni 
contents. Je suis heureux et reconnaissant de 
voir dans nos stations un commencement de ces 
aimables et glorieuses perspectives. C’est parce 
qu’on écoute la voix du Seigneur. On s’efforce 
de vivre le programme. On déploie du zèle pour 
arriver à la manifestation du Royaume de Dieu.

Pour former ce peuple particulier, beaucoup 
sont invités, comme les Ecritures nous le disent; 
mais parmi eux, seuls quelques-uns sont élus, 
parce que peu nombreux sont ceux qui, après 
avoir été appelés, remplissent leur ministère 
et affermissent leur vocation et leur élection.

Les bienfaits de l’éducation divine
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Lorsque le petit troupeau a achevé son élec-
tion, et que l’Armée de l’Eternel est appelée, 
alors commence le rétablissement de toutes 
choses. A la fin de celui-ci, les humains devront 
se prononcer pour un classement définitif. Là 
encore, tout sera mis à leur disposition afin qu’ils 
aient les facilités nécessaires pour choisir le 
bien, et la vie par conséquent. Ils apprendront à 
connaître le caractère merveilleusement tendre 
de l’Eternel et de notre cher Sauveur, qui ont 
pourvu à leur rançon et à leur éducation.

Encadrés par les membres de l’Armée de 
l’Eternel, qui auront franchi le Jourdain à pied 
sec, et les patriarches de l’ancienne alliance, ils 
seront guidés sûrement vers les bienheureux 
siècles à venir, où la paix régnera à toujours 
sur la terre.

Jamais l’Eternel n’a puni qui que ce soit, 
pas même Satan, sans cela il y a longtemps 
que ce dernier ne serait plus. Déjà tout enfant 
je me disais: «Comment le Seigneur permet-il 
que Satan commette de telles méchancetés?» 
Je m’en étonnais parce que je ne connaissais 
pas le caractère de l’Eternel. Maintenant je ne 
m’étonne plus. Je sais que le Seigneur laisse 
les événements évoluer d’eux-mêmes selon sa 
loi merveilleuse et immuable.

Tout a un commencement, mais tout ce qui 
n’est pas en harmonie avec la loi d’amour de 
l’Eternel a aussi une fin. Le bien seul n’aura 
jamais de fin. Celui qui s’associe au bien exis-
tera toujours avec le bien, parce qu’il fait partie 
intégrante de celui-ci. Tandis que celui qui fait 
partie intégrante du mal ne demeure pas. Le 
mal cessera, et celui qui fait le mal disparaîtra 
avec lui.

Tout ce qui est en rapport avec les voies 
divines a un caractère stable. C’est ce que j’ai 
montré dans nos différentes publications au 
sujet des diverses circulations. Aussitôt que 
l’eau circule, elle reste pure et bonne. Quand 
elle est stagnante, elle se corrompt, à moins 
qu’il y ait dans son sein une circulation qui 
permette sa conservation.

Je me suis beaucoup réjoui quand j’ai constaté 
que dans les aquariums l’eau reste claire pen-
dant plusieurs mois par le fait qu’un échange 
continuel se manifeste. Dans notre organisme, 
c’est pareil. Pour être viables, nous avons be-
soin de trois circulations. Si elles sont établies, 
l’homme est conservable.

Chez les humains, l’échange qui doit exister, 
c’est l’amour qu’ils doivent exprimer les uns 
vis-à-vis des autres. Ils sont alors conservables, 
car l’affection est un principe vivifiant pour le 
système nerveux sensitif. Les humains ne sont 
pas au courant de cette science merveilleuse 
que nous a apportée la vérité. Aussi lorsqu’ils 
sont malades, ils courent chez le médecin. Ils 
cherchent partout un remède à leurs maux, 
sauf à la source véritable.

Les hommes ont des pratiques de tous genres, 
même religieuses, par lesquelles ils espèrent 
obtenir un salut. Leur superstition est épouvan-
table. Ils sont dans les ténèbres et la misère, 
parce qu’ils font ce qui n’est pas bien ni beau.

Les humains sont destinés à être bons, 
aimables, nobles et généreux. S’ils n’étaient 
pas faits pour la tendresse, ils auraient les os 
à l’extérieur. On sentirait la dureté en les tou-
chant, tandis que c’est tout le contraire. Leurs 
os sont à l’intérieur. Ils sont là pour maintenir 
en équilibre les divers systèmes composant le 
corps humain.

Comme nous l’avons montré plus haut, notre 
cher Sauveur s’est choisi un peuple particulier. 
Nous pouvons, si nous le voulons, nous laisser 
choisir pour en faire partie. Si nous sommes 
dociles, nous pourrons accomplir le programme 
d’un disciple, à condition de mettre de côté ce 
qui nous en éloigne.

L’orgueil est une grande difficulté, l’égoïsme 
aussi. Le Seigneur a dit qu’aucun riche n’entre-
rait dans le Royaume. Quand j’ai lu ce passage 
j’ai pensé: «L’Eternel n’aimerait-il pas les 
riches?» Ce n’est pas cela, Il les aime comme 
les autres; ce sont eux qui ne veulent pas de 
son programme. Il s’agit pour nous aussi d’être 
dociles et de ne pas faire la mauvaise tête, sans 
cela nous ne pourrons pas atteindre le but. La 
partie la plus sublime du Royaume de Dieu, la 
sacrificature royale, est une merveille de gloire. 
C’est un choix magnifique, un surchoix qui se 
fait ainsi pendant le haut appel.

Combien nous devons estimer cette aimable 
invitation! C’est un honneur immense que le 
Seigneur nous fait de nous appeler à la dignité 
suprême de l’immortalité de la nature divine. 
C’est une faveur si grandiose que les humains 
ont de la peine à en concevoir toute la valeur. 
Puisque cet appel ineffable nous a été fait, 
considérons-le dans toute sa grandeur et effor-
çons-nous d’en être dignes.

Pour ma part, je me suis efforcé de marcher 
sincèrement dans les voies divines, et le Sei-
gneur m’a ouvert des horizons toujours plus 
vastes. Il m’a donné la possibilité d’apporter 
aux humains la connaissance des conditions à 
remplir pour atteindre la vie éternelle.

Combien je suis heureux qu’il y ait déjà 
quelques amis, des médecins même, qui sont 
complètement assurés de cela! Nous nous ré-
jouissons donc et remercions l’Eternel de tout 
notre cœur pour ses bienveillances infinies. On 
pourrait nous donner de l’argent en quantité, 
des maisons, des pays entiers. Le tout ensemble 
ne serait pas comparable à ce que l’Eternel 
nous a donné par la connaissance de la vérité.

Il est évident que c’est une affaire d’apprécia-
tion personnelle. Chacun ne peut pas estimer 
la grâce divine à sa juste valeur. Pour cela il 
faut être sincère et honnête. Il faut recevoir 
docilement les mises au point, ne pas s’esquiver 
devant elles, ne pas fuir les épreuves et ne pas 
les considérer comme des «désagréments». Il 
faut au contraire les laisser faire leur action dans 
notre cœur pour que nous soyons éduqués à 
la manière divine, afin de réfléchir la lumière 
de la bénédiction.

Nous devons être la révélation du Modèle 
sublime qu’est notre cher Sauveur. Le Fils 
bien-aimé de Dieu devient toujours plus grand, 
toujours plus glorieux à nos yeux et toujours 
plus cher à notre cœur. Au fur et à mesure que 
notre discernement s’accentue, nous compre-
nons mieux les intentions charitables de l’Eter-
nel. Nous apprenons à le connaître, et tout ce 
qu’on pourrait nous dire contre Lui ne saurait 
nous ébranler. Si même une foule de passages 
bibliques nous étaient servis pour nous montrer 
qu’Il punit, cela ne nous influencerait pas du 
tout. Nous savons que tout concourt au bien de 
ceux qui aiment Dieu, et que l’homme récolte 
ce qu’il a semé.

Étant enracinés dans la vérité, nous sommes 
enthousiasmés non pas de courir pour une 
couronne, mais d’acquérir la mentalité divine. 
Nous avons faim et soif de cette dignité d’un 

fils de Dieu, de ce magnifique caractère trans-
parent comme du cristal, comme celui de notre 
cher Sauveur.

C’est notre idéal, l’œuvre qui est à réaliser, 
le travail qui est à faire. Combien il nous tient 
à cœur! Si les humains ne reçoivent pas notre 
témoignage, s’ils y sont opposés, cela ne nous 
influence pas lorsque nous sommes affermis par 
la foi. Si nous sommes fondés dans la vérité, nous 
ne nous laisserons pas impressionner par l’atti-
tude de personnes qui sont dans les ténèbres.

Nous voulons donc être profondément recon-
naissants au Seigneur pour son tendre amour. 
Quel bonheur d’arriver déjà à nous aimer les 
uns les autres! Il faut évidemment un exercice 
journalier pour acquérir cet art d’aimer et d’être 
aimé, comme le dit un de nos cantiques.

Il y a une quantité de personnes qui sou-
haiteraient beaucoup s’aimer entre elles, mais 
qui n’y arrivent pas. Dans certaines familles, 
quand on est éloigné les uns des autres, on 
s’écrit des lettres charmantes. Par contre, dès 
qu’on se retrouve, les reproches et les paroles 
aigres recommencent. C’est que chacun a son 
caractère.

Pour réaliser l’harmonie, il faut suivre la seule 
ligne de conduite qui donne le résultat désiré, 
c’est-à-dire l’aimable discipline du Royaume. 
Combien nous sommes heureux de connaître 
cette magnifique voie et de la suivre, afin d’être 
dignes de la bénédiction définitive!

Aimons-nous véritablement dans la noblesse 
et le respect les uns envers les autres, afin de 
glorifier et de sanctifier le saint Nom de l’Eter-
nel! Soyons toujours persuadés que tout ce que 
nous faisons à l’un de ces plus petits, nous le 
faisons au Seigneur lui-même. Il est merveilleux 
de penser que nous pouvons encore servir le 
Seigneur et lui laver les pieds en servant notre 
prochain.

Les pensées qui nous animent peuvent nous 
rendre tour à tour heureux ou malheureux, sui-
vant leur nature. Combien notre vie est facile, 
joyeuse, heureuse, quand nous sommes assu-
rés que l’Eternel est aimable et qu’Il bénit son 
peuple! Il nous conduit d’une manière merveil-
leuse, et aucun malheur ne peut s’approcher 
de notre tente.

J’ai été enthousiasmé de cette expression de 
David dans son psaume 91, et j’en ai moi-même 
aussi expérimenté la véracité. Aussi, je ressens 
des transports d’allégresse dans mon cœur en 
pensant aux voies sublimes de l’Eternel, que 
nous nous efforçons de suivre fidèlement.
 ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫ 

Questions pour le changement
– du caractère –

Pour le dimanche
 
23 juillet 2023

1. Notre travail honore-t-il l’Eternel?

2. Nous rappelons-nous que le bonheur est le 
produit de l’affection donnée et de la recon-
naissance?

3. Cultivons-nous la vertu, et notre caractère 
devient-il aimable et conciliant?

4. Nous laissons-nous choisir pour faire partie 
du peuple particulier de l’Eternel?

5. Nous livrons-nous à des exercices journa-
liers pour devenir maître dans l’art d’aimer 
et d’être aimé?

6. Servons-nous nos frères et sœurs, servant 
ainsi le Seigneur?


